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就最新一期《壹週刊》捏造謊言，指長實

集團主席李嘉誠早前秘密進入養和醫院進行

俗稱「通波仔」的心臟手術，長實集團2月8

日迅速澄清，斥「整個報道乃完全捏造」，

強調李嘉誠從未進行「通波仔」手術，或任

何與心臟或血管有關之手術，同時亦無計劃

進行該等手術。長實指李嘉誠目前不需要服

用任何與心臟、血管有關之藥物。長實的聲

明再次強調，李嘉誠目前身體非常健康。長

實發出澄清後，當日長和系股價上升，長實

全日股價升2.581%，和黃亦升0.654%，電能

實業收市升0.357%，長江基建也升0.115%，

和記電訊升1.51%。

對李嘉誠健康散播謠言性質嚴重
用虛假的報道來誤導投資者，用謠言來造

市，是一種嚴重的違法行為，因此，世界上

各地都禁止傳播媒介從業人員和有關人員編

造、傳播虛假資訊，擾亂證券市場。《壹週

刊》對舉足輕重的上市公司主席李嘉誠的健

康問題捏造和傳播謠言，是企圖操縱市場的

行為，性質非常嚴重，違反香港《證券及期

貨條例》，是犯罪行為。長實迅速對《壹週

刊》的捏造報道作出澄清，是一種負責任的

行為，否則，《壹週刊》的謠言會影響股

市，對港股的正常秩序和長和系的股東都不

公平。

依法打擊股市造謠者還市場公正
香港《證券及期貨條例》第107條中，影

響市場的「欺詐的失實陳述」（fraudulent

misrepresentation），是指作出陳述的人知道該

陳述是虛假、具誤導性或具欺騙性的；而

「罔顧實情的失實陳述」（ r e c k l e s s

misrepresentation），意思是作陳述的人根本不

理會陳述是否真確。這兩項行為均屬犯罪。

上市公司主席的健康問題，屬於關鍵性事

實和敏感資訊，對上市公司股價乃至整體股

市都會產生不可忽視的影響。李嘉誠的健康

狀況，以往也曾被別有用心者利用作為港股

造淡藉口，2005年8月18日謠傳李嘉誠病

危，長實、和黃股價雙雙大跌，並帶領一眾

藍籌股下挫，即使當天下午傳聞就被否認，

但長實、和黃仍以超過3%的跌幅收市。在

其影響下， 指跌301點，以點數計，創此

前14個月最大跌市。李嘉誠8月25日亮相長

實業績記者會，不但精神飽滿，且紅光滿

面，謠言不攻自破。

2009年1月7日午後港股甫開市，市場迅

即傳出中國銀行及工商銀行被策略股東減

持，正當股民悲觀情緒驟增之際，新世界

集團主席鄭裕彤被謠傳病重入院。消息迅

即傳遍整個金融圈，疲弱的港股與新世界

發展的股價，自7日下午2時50分突然急

跌，5分鐘內 指急跌157點，新世界再跌

多6%，及至正在開會的鄭裕彤露面澄清，

指傳聞「無稽、亂說」，新世界股價反彈回

升，收報9.06港元，仍跌3.5%。市場當時

有意見認為：「有人趁機做市，政府要

查。」

今次幸虧長實集團迅速澄清《壹週刊》捏

造的報道，否則後果十分嚴重。香港有關當

局有責任積極行使職責，須追究黎智英造謠

企圖打擊長和系股價的違法行為，還市場以

公正，還投資者以公平。

《壹週刊》重複的謊言根本不合邏輯
2010年12月29日的《蘋果日報》就李宅修

建一事捏造假「發水樓」新聞抹黑李嘉誠穿

煲後，相隔一年多又故伎重施，在今年2月2

日出版的《壹週刊》重複謊言企圖誣衊中傷

李嘉誠。事實是，李宅車位改變及補地價完

全沒有利益輸送，李家補價比一般人更高。

李嘉誠已捐出近三分之一身家作慈善用

途。李嘉誠的捐款惠及中國內地、香港和海

外的賑災、教育、科技發展，以至各種各樣

的公益事業、宗教事業、醫療事業等。歷年

來，李嘉誠已捐出及承諾之款項逾百億港

元，在全球凡有華人足跡的地方，李嘉誠都

受到廣泛的認同和尊敬。李嘉誠又豈會謀取

李宅「發水」的區區私利？《壹週刊》重複

的謊言根本不合邏輯！

李嘉誠是港人白手興家、艱苦創業的一面

旗幟，他的奮鬥歷程和成功經驗，是港人共

同的精神財富。黎智英旗下的《蘋果日報》

和《壹週刊》，多年來一直惡意針對李嘉誠

先生，對李嘉誠的造謠誣衊喪盡天良。《蘋

果日報》所針對的不僅是李嘉誠，而是針對

和損害整個社會的安定繁榮，針對和損害

700萬港人的根本利益！

黎智英「蚍蜉撼大樹，可笑不自量」
黎智英本身也是商人，但卻是一個不折不

扣的奸商。黎智英1999年成立「蘋果速

銷」，為了保持低價

佔據市場，依靠各種

管道和手段從世界各地進

口水貨和假貨，包括轟動一時的賣假紅酒案

等，激怒供應商和消費者，最後「蘋果速銷」

如老鼠過街，人人喊打，不得不銷聲匿跡。

黎智英以坑蒙拐騙、弄虛作假手段經營「蘋

果速銷」，與他以宣淫販賤、反中亂港、煽

動仇商仇富手段經營壹傳媒，完全是一脈相

承。

李嘉誠不僅被國際社會視為華人商業文明

的代表，而且他對香港、內地及全球公益事

業的貢獻，亦使他成為舉世推崇的華人典

範。李嘉誠和比爾．蓋茨這樣白手起家、靠

自己的智慧創造財富，並慷慨捐贈的人，受

到舉世尊重。李嘉誠相信忠誠、正直、公正

無私及同情心，是重要和不可替代的價值

觀。他曾引《論語》說：「不義而富且貴，

於我如浮雲。」在全球凡有華人足跡的地

方，李嘉誠都受到廣泛的認同和尊敬。在香

港，黎智英不擇手段詆毀和抹黑李嘉誠，不

但無損李嘉誠的形象，反而暴露了黎智英無

恥陰暗的心理。　　

「爾曹身與名俱滅，不廢江河萬古流」。

黎智英這樣劣行罄竹難書的奸商詆毀德高望

重的世界級企業家李嘉誠，甚至企圖打擊長

和系股價和在股市製造混亂，損害香港國際

金融中心的地位，是「蚍蜉撼大樹，可笑不

自量」！
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山上市公司負責人的健康是市場敏感話題，尤其大型上市公司更如是，

會對公司股價和市場造成影響。《壹週刊》對舉足輕重的上市公司主席

李嘉誠的健康問題捏造和傳播謠言，性質非常嚴重，是企圖打擊長和系

股價和在股市製造混亂，違反《證券及期貨條例》，是明顯的違法行為。

幸虧長實集團迅速澄清《壹週刊》捏造的報道，否則後果十分嚴重。因

此，不論是為了保護投資者的利益，還是維護市場的公平公正，香港有

關當局都有責任行使職責，依法打擊股市造謠者，還市場以公正，還投

資者以公平。

全國政協委員 百家戰略智庫主席
須追究黎智英造謠企圖打擊長和系股價的違法行為

重返立會路漫長
嫻姐首盼夠健康

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）就特首參選人梁振英被
捲入「西九風波」，梁振英再
促請特區政府向社會公開所
有涉及是次事件的檔案，而
非「選擇性公開」。政策及內

地事務局局長譚志源重申，
特區政府在選舉期間會嚴守
中立，而在是次事件中，當
局只是公布了一些客觀事
實，以及在保密原則下可以
披露的事實，並呼籲各界尊
重公務員的工作。

CY：交代消息官方立場
梁振英昨日在一公開場

合，再次回應有關「西九風
波」。他未有回應反對派正醞
釀在立法會上提出引用權力
及特權法、迫使政府公開所
有相關檔案的問題，只重申
要求當局公開所有相關文
件：「我認為，既然政府可
以選擇性地將一些政府本來
認為有機密的政策包含的文
件，向兩三張報紙披露部分
內容，就應該公開地將所有
檔案向全社會公開。」
他又指，有個別報章得到

「政府消息人士」放料，但
「聽聞」有部分傳媒向政府查
詢其他參選人的負面新聞，
並未獲政府同樣的方式對
待，故促請政府交代該部分
報章引述的「政府消息人士」
的說法是否代表官方立場。

嫻姐：為何10年後出聲
工聯會副會長陳婉嫻亦

指，是次事件出很多疑問，
例如政府倘真的覺得梁振英
所為有問題，為何沒有即時
回應，要容忍10多年後才出
聲，又認為當局最初給人的
感覺是「選擇性放料」，尤其
有關消息在特首選舉提名期
前公布，難免令人感到「瓜
田李下」。由於坊間有很多訊
息，十分混亂，故她要求特
區政府將所有資料公開，讓
社會有足夠的資料去判斷誰
對誰錯。

新民黨主席葉劉淑儀則指，不推測政府
是否「打壓」個別參選者，但形容有常任
秘書長級的官員出來詳細解釋事件是「比
較不尋常」的，又笑言希望特區政府對於
傳媒每一項查詢都如此開放。

譚：政府嚴守選舉公正
譚志源昨日在回應有關問題時則強調，

特區政府一向不會介入任何選舉的，嚴守
選舉的公正性和公信性，又強調民政事務
局在是次事件中，「是基於事實（辦事）
的」，指該局在接獲傳媒的查詢後，並非第
一時間作出回覆的，而是用了約個多星期
的時間，把所有有關的檔案全部翻查過，
然後才就相關的程序、過程，特別是申報
利益方面的程序的具體事實作公布，沒披
露其他事宜，這是政府一貫的做法。
他又強調，負責的政務官同事是用了最

高的專業精神，充分表現了公務員中立和
專業的操守，呼籲不要對公務員團隊有任
何猜測，因為這是不尊重他們的專業精神
的。
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陳婉嫻位於黃大仙的區議員辦事處正式
開幕，工聯會立法會議員黃國健、潘

佩璆，理事長吳秋北、副理事長林淑儀，
及多名特區政府官員，包括勞工及福利局
局長張建宗、運輸及房屋局局長鄭汝樺等
齊齊到賀，場面熱鬧。

地區辦「重開」邀高官落場
嫻姐在開幕儀式上笑言，籌備是次開

幕，就像籌備自己的「人生大事」一樣，
又指黃大仙區屬於公屋區，自己亦對人口
老化所衍生的社會福利、房屋問題十分關
注，故在開幕禮上邀請了很多相關官員出
席，希望他們能實地了解地區的情況。
嫻姐是否參加今年立法會選舉成為政壇

的關注焦點。她昨晨在接受電台節目訪問
時，坦言自己過去一段時間忙於處理地區

事務，自己感到很滿足，但認同倘能取得
立法會議席，會令地區工作的推展更為順
利，故認為今年的選舉確實是一個好契
機，惟自己暫時未決定是否參選，只希望
上天「給我一個機會」。

寄語參選人 戒墨守成規
她又談到特首選舉這焦點話題，強調身

為行政長官者，必須要有「心」去解決問
題，尤其以目前的經濟情況、民眾的傾向
等，預計新的特首每天都會面對不同的挑
戰，需要有魄力去處理、對抗背後的「無
形之手」，強調倘未來的行政長官繼續默守
成規，沒有解決之心，去改變既有的思
路，甚至只靠華麗的包裝，在競選期間包
裝自己，相信未來5年就會「很難做」，
「如果不準備解決問題的話，就不要人選你

就去選」。

推卻「有心人」不畏老來悶
在感情生活方面，嫻姐坦言，自己的工

作十分繁忙，所以「流失了一些姻緣」，近

年亦有幾名「有心人」，但自己想到已習慣
了自由自在，不想再受任何束縛，終於婉拒
了對方，幸好她喜歡群體生活，身邊不乏男
女性朋友，相信即使沒有「另一半」，「老
來也不會悶」。 ■香港文匯報記者鄭治祖

於去年11月區議會選舉，成立年資尚淺
的新民黨取得佳績，首次經歷選戰洗禮的
新民黨副主席田北辰，成功擊敗荃灣愉景
選區盤踞10年的民主黨王銳德。在田二少
昨日於愉景商場的區議員辦事處開幕儀式
上，主席葉劉淑儀致辭時說，新辦事處足
證新民黨與居民相互溝通及相互認識的原

則。田北辰則笑言辦事處選址經「千挑萬選」，
務求做到競選前的承諾，以最方便居民的位置
服務各居民。

田承諾解決區內交通
田北辰昨日在開幕禮上承諾，為居民解決長期

的交通問題、聯誼街坊及荃灣整區發展問題上，
於未來「親力親為」 手解決，更藉發展局長林

鄭月娥出席之機，大談荃灣應成為新界西北核心
「西北中環」的宏觀視野，期望香港發展既有九
龍東再發展，亦應該關顧新界西地區。
林鄭月娥在致辭時坦言，擔任政府工作期間，

葉劉淑儀及田北辰分別是她「良師益友」，兩人
又經過「選舉洗禮」，大讚葉劉於議員民望中多
次居首位，而田北辰就深入社群關心社區。

二少打高球不要球僮
同場的政制及內地事務局局長譚志源則指，

自己與田北辰有 共同的興趣，就是打高爾夫
球，更透露田北辰不要球僮隨伴，大讚田「親
力親為」的態度體現於球場及地區工作上，更
說田「不求一桿入洞」，是個非為「出位」的
人，凡事都盡心盡力。
位於荃灣愉景商場2層的田北辰荃灣區辦事

處，只有星期日休息，星期一至五更由中午12
時至晚上8時服務8小時。

■香港文匯報記者 鄭治祖

社民連原已人才凋零，在今屆區議
會選舉中全軍覆沒，角逐連任失敗的
黨主席陶君行不得不下台，要找「接
班人」就難上加難，惟有將職位交付
予一直「自把自為」、卻是該黨唯一
較有知名度的立法會議員「長毛」梁
國雄。

社民連昨日舉行周年會員大會，該黨第

三屆行政委員會正式落任，而經會員投票
後，以「長毛」為首的第四屆行政委員會
「候選內閣」取得85票信任、3票不信任、
6票棄權票當選，由長毛任新主席。

區選失利 再爭立會
而在區議會選舉失利的上屆主席陶君行

成為行政委員，早前暫代主席職務的吳文

遠則擔任外務副主席職位。
就區選失利，長毛在當選主席後辯稱，

「社民連的立足點，是為了爭取香港實行
普選制度，並由此繼續與『受壓榨的民
眾』，為社會資源財富重新分配而奮鬥。
故此參加議會選舉及在內抗爭不過是用此
平台作為講壇，揭露『官商政治霸權』，
促進群眾抗爭之策略，而非最終目標」。

不過，說來漂亮，但社民連的目標始
終是今年舉行的立法會選舉。長毛稱，
社民連需要「加強政治宣傳工作，把社
民連的政治理念、政策綱領，結合到低
下階層的日常生活苦困中，持續不斷地
耐心解釋，從而吸引到他們更支持社民
連」，並努力建立新的「政治同盟」，與
社會內「捍衛群眾利益的力量結合，從
而為開展群眾抗爭運動力量，替未來的
立法會選舉奠定奮鬥基礎」。

■香港文匯報記者鄭治祖

社民連後繼無人 長毛撈埋主席
▲
賣
少
見
少
▼

田二少荃灣開檔 向林鄭陳情
▲
開
幕
主
禮
▼

■嘉賓為田北辰議員辦事處主持開幕禮。 香港文匯報記者劉國權 攝

■工聯會陳婉嫻區議員辦事處開幕，張建宗、鄭汝樺等到賀。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

在今屆區議會選舉中重出江湖的工聯會副理事長陳婉嫻，其區議會地

區辦事處正式開幕。嫻姐笑言，自己再回到黃大仙，就像回到自己第二

個家般，尤其自己在黃大仙區服務，已「超過三代」：40多年來，她

看見40多歲的街坊，到現在已經「三代同堂」了，自己最希望上天能

夠給自己一個機會，讓她身體維持健康，以應付未來立法會選舉等方面

帶來的挑戰。
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